

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan “analisis dampak covid-19 terhadap pendapatan pedagang kecil yang berada di Desa Belanti Kecamatan Tanjung Raja menghasilkan hasil sebagai berikut:

1. Dampak yang dirasakan oleh umkm baik secara langsung maupun tidak langsung adalah penurunan penjualan, penutupan sementara, kesulitan modal dan komoditas yang dialami selama pembatasan sosial berskala besar (PSBB).
2. Strategi bertahan dari pandemi covid-19 pelaku pedagang kecil yang berada di desa belanti kecamatan tanjung raja dapat menerapkan beberapa strategi, yaitu: memperbanyak promosi pada media sosial khususnya facebook dan whats dan menambah jam operasional.
3. Pemerintah berupaya mendorong pelaku pedagang kecil yang berada di desa belanti kecamatan tanjung agar tetap bertahan dalam situasi saat ini. Dengan cara memberikan dana bantuan langsung tunai (BLT) dan bantuan bagi pelaku usaha mikro (BPUM) kepada pelaku pedagang kecil yang berada di desa belanti kecamatan tanjung

### **B. Saran**

Bedasarkan permasalahan yang peneliti bahas dalam skripsi ini maka peneliti hendak menyampaikan saran sebagai berikut:

1. Bagi Pelaku Pedagang Kecil

Agar pedagang kecil dapat meningkatkan pendapatan dan bertahan di tengah pandemi, pelaku usaha membutuhkan inovasi baru untuk mempromosikan tokonya kepada masyarakat luas atau konsumen. Melalui berbagai inovasi, usaha kecil, menengah dan mikro akan bertahan lebih lama dan memperoleh keuntungan yang lebih optimal. Melalui strategi dan kerja keras agar dapat meningkatkan pendapatan.

## 2. Bagi Pemerintah

Bagi pemerintah khususnya desa belanti kecamatan tanjung raja harus menyediakan pusat pemasaran produk pedagang kecil yang nantinya akan menjadi wadah promosi dan penjualan produk. Pemerintah harus melakukan kegiatan pelatihan dan pembinaan untuk mendukung pemasaran online atau (digital marketing). Kegiatan ini harus dilakukan secara bertahap untuk memastikan bahwa umkm memiliki kemampuan untuk beradaptasi dengan perkembangan pasar, karena banyak pelaku umkm yang belum memahami penggunaan teknologi, mereka sangat frustrasi dan mengalami penurunan penjualan

## 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini dapat dijadikan rujukan atau referensi bagi peneliti lain yang akan meneliti terkait dampak covid-19 terhadap pendapatan pedagang kecil dan harapan selanjutnya bagi peneliti selanjutnya agar dapat meneliti lebih dalam lagi tentang dampak covid-19 terhadap pendapatan pedagang kecil.